

# Franckesche Stiftungen zu Halle

# M. Joh. Chistoph Lehmanns Bußfertiger Zachäus/ oder Expediter Kirmeß-Prediger über das gewöhnliche Kirmeß-Evangelium Luc. XIX, 1-10. von Zachäo und ...

Lehmann, Johann Christoph Dresden, 1708

VD18 11544287

# XXII.

#### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden. Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

#### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles a

a) auff seiten des DEren JE GU eine freudige Auffnehmung / v. 6.

(auff seiten der Unwesenden ein ungeräumtes Murren/ v. 7.

2) auff feiten Zachai eine herhliche Bestehrung, v. 8.

II. mit einem boldfeligen Verspres

chen. Er verspricht

a) Zachao und seinem Hause Heylov.9. b) den Menschen ingesamt die Selige keit, v. 10.

USUS.

Pzdevtico Epan. Bermahnet das Wort Christis dessen Lippen so holdselig sinds mit begiestigen Herhen zuhören und anzunehmen sund straffet dies so solches nicht thun.

## XXII.

Exordium. Eines von denen allergrössesten Wunder-Wercken/so iemahls geschehen ist auch dieses daß zu Josua Zeiten die Sonne stille geskanden damit sich das Volck Israel desto besser an seinen Feinden rächen / und einen desto herrlichern Sieg wieder dieselbe erhalten möchste/ Jos. X. 13. Trans. Wir können dieses nicht unfüglich aust Christum/die Sonne der Gerechstigkeit/ deuten allermassen unser Text gute Geslegenheit dazu giebt.

Prop. Die Sonne der Gerechtigkeit / ubi Pare. I. ihr Stillskand/

N) die

Gr

geif

fus

mod

a) die vorhergehende Bewegung. v.9.

a) wo geschichtes? In Zachai Haus

e) wie wird es angenommen? von Zachao gar wol/ v. 6. von andern nichtzum besten/ sie murren/ v. 7.

II. Jachai erhaltener Sieg daber. Er erhält den Sieg (nicht wieder leibsondern geistliche Feinde/nemlich)

> a) wider den Beit. Siehe/HERRY die Helffte zc. v. 8.

b) wider die Ungerechtigkeit. So ich iemand betrogen zc. v. 8.

c) wieder alles Unheil. Beute ist diesem Hause Beil zc. v. 9.

d) wider die ewige Verdamniß. Des Menschen Sohn ist kommen/ 2c. b. 10.

# USUS.

Didascalico - Consol. Christus mit seiner Gnaden - Begenwart machet / daß uns unsere geistliche Seelen , Feinde nicht schaden können.

fus mit seiner Gnade ben uns seyn und bleiben moge.

Epanorth. Secus facientium,

XXIII,

ine

ine

seo

e=

9.

go

rt

D

n

t) e

0

0

1

t

i